

OLIVIER  
BEHRA

## De la passion des crocodiles à l'humanitaire

« Pour moi, l'Alsace, c'étaient les vacances d'été à Vieux-Thann puis les années de lycée » à l'ombre de la collégiale Saint-Thiebaut, raconte Olivier Behra. Celui qui compte parmi les rares spécialistes mondiaux des sauriens en général, des crocodiles en particulier, a fondé il y a quinze ans l'organisation non gouvernementale « L'Homme et l'Environnement » basée à Madagascar.

Lucien Naegelen  
ALSACE du 5 mai 2008

Vohimana

Madagascar

« A PHILOSOPHIE du développement durable, c'est l'implication de chacun. » Comme M. Jourdain faisait de la prose sans le savoir, Olivier Behra est engagé dans le développement soutenable – la traduction exacte de l'expression anglaise *sustainable development* – depuis bien plus longtemps que la formule n'existe. « Il y a quinze ans, dit-il, quand j'ai créé l'organisation non gouvernementale "L'Homme et l'Environnement", il n'y avait pas de lien entre conservation et développement. On faisait l'un ou l'autre. Et le secteur privé, que j'ai associé dès l'origine à mes projets, c'était le diable. J'ai dû me battre. »

Au début, des financements trouvés auprès de sociétés américaines lui ont permis de disposer pendant un an d'une équipe d'une vingtaine de chercheurs et de techniciens. Quinze ans après, l'ONG qu'il dirige comprend

130 personnes dont 73 employés permanents – des soignants, enseignants, agronomes, etc. – et les liens entre les communautés locales et le secteur privé (Chanel, Bricorama, Maison du Monde...), pour valoriser les ressources naturelles, n'ont cessé de se développer.

La consultation du site internet de L'Homme et l'Environnement donne une idée de la diversité de ses missions : programme biocarbone, éducation, écotourisme, huiles essentielles, reboisement et sauvegarde des espèces menacées... Une diversité à l'image de la richesse, extraordinaire et paradoxale, d'une île grande comme la France et le Benelux.

6 décembre 1963  
Naissance à Casablanca  
(Maroc)

1976  
Revient en Alsace à 13 ans  
avec sa famille,

Juin 1986  
Repart en Afrique

Mars 1993  
Crée l'ONG « L'Homme  
et l'Environnement »  
à Madagascar

À partir de 2002  
Développe deux réserves  
expérimentales sur l'île

